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Ambientada en una comunidad de vivien-
das protegidas, LAS MIL Y UNA explora 
la amistad profunda y el despertar se-
xual. Cuando Iris conoce a Renata, una 
joven con un pasado difícil, se siente 
inmediatamente atraída por ella. Tendrá 
que superar sus miedos y luchar con sus 
inseguridades para poder experimentar 
el primer amor. Una historia llena de 
ternura en un entorno muy hostil donde 
el deseo se adapta a muchas formas en 
la oscuridad, y el chismorreo puede 
convertirse en un arma hostil.

Todo lo que se muestra en esta película existió en algún momento y aún existe: 
esta es la experiencia de muchos jóvenes que viven en mi barrio de Corrientes. 
A lo largo de los pasillos oscuros de Las Mil, el mayor amor llegó una vez, 
también los buenos amigos que ayudaron a dar forma a una resistencia queer en 
la periferia.

Creo que hoy en día necesitamos más imágenes que se acerquen a las cosas en 
lugar de sermonear sobre ellas, provocando momentos intensos entre el barrio y 
los cuerpos adolescentes que resisten y profanan la falsa condena de vivir al 
límite en el día a día.

La película es una exploración de las voces y los cuerpos que habitan estas 
realidades. También es una reflexión sobre los aspectos brillantes de estos en-
cuentros que ayudan a aliviar la hostilidad de la adolescencia y también ayudan a 
liberar el deseo en todas sus formas. Esta película se basa en el poder de estos 
encuentros que defienden una forma de vida disidente en una provincia del norte 
de Argentina - única y luminosa, pero siempre a punto de desaparecer.

Sinopsis Palabras de la directora

La prensa ha dicho
“Una película iniciática y 
queer vívida, cruda, pero 
ligeramente desenfocada”

Screendaily

“Confirma la potencia visual 
y el novedoso tratamiento 
narrativo de esta clarivi-
dente cineasta (...) Clarisa 
Navas crea en sus universos 
cinematográficos un realismo 

especial”
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¿Cómo surgió el proyecto?

La idea estaba alojada en mi cerebro 
desde hacía tiempo, de una película 
relacionada con mi adolescencia y me-
morias muy personales. Iris (interpre-
tada por Sofía Cabrera) es en la vida 
real jugadora de básquet profesional, 
como yo a su edad, y tuvo experiencias 
muy parecidas a las mías. Y yo quería 
trabajar en mi barrio, en Corrientes, 
porque está muy estigmatizado y quería 
construir otro tipo de imágenes.

¿El Corrientes que vemos es el de hace 
10-15 años? ¿Cómo es el barrio hoy?

Es un Corrientes inspirado en mi ado-
lescencia y en mucho trabajo de diá-
logo, de estar mucho tiempo con las 
chicas y chicos. Lamentablemente temas 
como la estigmatización y discrimina-
ción hacia la diversidad sexual no han 
cambiado, aunque sí hay un poco más de 
resistencia, de jóvenes que se plantan 
frente a la vida con un “esto es lo que 
soy”. Pero su contexto sigue siendo 
muy hostil.

Además de una nueva generación de jóve-
nes, ¿hay otra de padres más abiertos 
a la diversidad sexual de sus hijos?

La Ley de Identidad de Género y la 
de Matrimonio Igualitario ayudaron a 
normalizar la homosexualidad, pero me 
interesaba enfatizar los contrastes: 

la madre de Ale y Darío es puro amor 
y comprensión, tanto que ellos le pre-
guntan sobre sexo anal, pero los de 
Iris están tan ausentes que son solo 
una voz detrás de la puerta. O la ma-
dre de Renata que es sorda y en su 
comunidad la homofobia y la sexualidad 
son temas muy complicados, porque las 
organizaciones católicas son las úni-
cas que se encargan de su educación. Y 
ellos al final arman el mundo en torno a 
la Biblia. En Corrientes los padres se 
opusieron a que sus hijos recibieran 
educación sexual, porque les parecía 
que sembraban cosas raras en la cabe-
za, pero si agarras alguna enfermedad 
de trasmisión sexual no tienes un sis-
tema de salud que pueda bancar eso.

La película fluye entre la noche y el 
día con mucha naturalidad, uno pierde 
la percepción del tiempo…

Hay un juego muy particular con las 
penumbras y es por la iluminación es-
pecial de mi barrio, una luz como ba-
rroca, porque Corrientes tiene poca 
energía y todas las luces son tenues. 
En el rodaje, cuando íbamos caminando 
por los pasillos, tenías que acercarte 
mucho para ver quien venía… la oscuri-
dad ayuda a ocultarse, pero también la 
vuelve peligrosa. Y esas transiciones 
entre noche y día están muy pensadas 
para que no sean bruscas, es una pe-

lícula con escena muy largas donde el 
ritmo emana de las actuaciones. Flo-
rencia Gómez García, la montajista, 
cuidó mucho en respetar la continui-
dad. Fue un trabajo muy específico.

HOY PARTIDO A LAS TRES, tu primera pe-
lícula, flirtea con el documental y usa 
mucho el plano fijo. Sin embargo LAS MIL 
Y UNA es más dinámica y rodada cámara 
en mano. ¿Cómo decides filmar tu segun-
da película de manera tan diferente?

Porque un barrio se hace de los trán-
sitos: una va caminando y las cosas 
van pasando, los sonidos te van en-
volviendo, es el tránsito de un ba-
rrio que se está construyendo todo el 
tiempo. Cuando me encuentro con todas 
estas películas de Latinoamérica del 
gran angular y las favelas… hay una 
vocación de objetualizar cosas como la 
pobreza y darle una mirada estética. 
Para mí es todo lo contrario, yo nací 
y me crie ahí y no tengo una imagen 
de un plano general. Quería imágenes 
que permitieran al espectador centrar-
se donde quisiera, un dialogo que está 
pasando acá, una situación que está 
detrás… construir un tipo de imagen 
más justa para con el espacio, porque 
las casas ahí son muy chiquitas y ape-
nas te puedes mover. ¿Para qué ampliar 
ese espacio con una manipulación de 
montaje si la realidad no es así?
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